



META 2024 AMLO opina que si Marcelo figura en la boleta, Xóchitl Gálvez caerá al tercer lugar; Sheinbaum llama sin éxito al ex canciller y reúne a las ex *corcholatas*

Claudia recibe bastón de mando: “México ya no es de unos cuantos”

JOSÉ A. BELMONT Y P. DOMÍNGUEZ

— Claudia Sheinbaum recibió del Presidente el bastón de mando de la 4T, con el que se comprometió a proceder con “humildad”, por lo pronto como

coordinadora nacional de defensa de la transformación. Antes, la exjefa de Gobierno capitalino reveló que envió un mensaje de texto a Marcelo Ebrard, pero no obtuvo respuesta. PÁGS. 4 Y 5

Claudia recibe bastón de mando: “México ya no es de unos cuantos”

Nueva era. AMLO opina que si Marcelo figura en la boleta, Xóchitl Gálvez caerá al tercer lugar; Sheinbaum llama sin éxito a Ebrard y reúne a las ex *corcholatas*

JOSÉ ANTONIO BELMONT Y PEDRO DOMÍNGUEZ / CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador entregó el bastón de mando como dirigente de la cuarta transformación a Claudia Sheinbaum, quien el miércoles ganó el proceso de Morena que la convierte en la representante de ese movimiento para los comicios del año entrante.

Dicha entrega fue en privado en un restaurante del Centro Histórico, donde llegaron gobernadores morenistas y los otros contendientes del proceso par-

tidista; al término, el Presidente salió primero y esperó por unos segundos a Sheinbaum, a quien abrazó y ambos se retiraron caminando hacia el Templo Mayor.

Ahí, solos los dos, y teniendo como marco las ruinas históricas, el mandatario y Sheinbaum dialogaron por unos minutos. El Presidente movía las manos elocuentemente, mientras ella, erguida, sostenía el bastón de mando con ambas manos. Era el momento de la verdadera transmisión de poder.

Antes, ante todos los more-

nistas convocados a la reunión, Sheinbaum le garantizó al Presidente que cuidará “su gran legado”, pues, dijo, México ya no es un país de unos cuantos.

“Usted es un referente ético y moral que nos ha enseñado a no caernos frente a ninguna adversidad, a no arrodillarnos frente al poder del dinero, a confiar en el pueblo y su dignidad, y a que cuando hay revolución de consciencias y un pueblo se empodera y reconoce su fuerza y su historia, no hay nada que lo detenga.

“Sepa que siempre tendrá



nuestro apoyo, cuidaremos su gran legado y sepa que el cierre de su gobierno será espectacular, porque una vez más el pueblo de México está haciendo historia. México ya no es un país de unos cuantos, México es de todas y todos”, subrayó.

La recién nombrada coordinadora nacional de la Defensa de la Cuarta Transformación sostuvo que el bastón recibido representa “los valores más profundos de nuestra historia viva, de los pueblos indígenas”.

“Lo tomo con orgullo, compromiso y humildad, pero con la plena responsabilidad de continuar el rumbo trazado por nuestro pueblo, el de la transformación que ha iniciado el presidente Andrés Manuel López Obrador”, exclamó.

En su mensaje, Sheinbaum también garantizó que estará a la altura de las circunstancias.

“Vamos a caminar juntos y juntas en unidad, jamás traicionaré el anhelo de seguir construyendo un México aún más justo, fraterno, soberano, libre y democrático”, abundó.

En su pronunciamiento, agradeció a quienes participaron en el proceso: Adán Augusto López, Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco: “nuestro reconocimiento, somos parte de este movimiento”.

La ex jefa de Gobierno de Ciudad de México también aprovechó para referirse a la unidad dentro del movimiento, aunque no hizo mención de Marcelo Ebrard.

“Las y los mexicanos no quieren reconciliarse con la corrupción o con el pasado de privile-

gios, las y los mexicanos, con excepción de aquellos que añoran el pasado, saben que hay rumbo.

“Muchas gracias a los que son parte de este movimiento y, desde aquí les digo, las puertas de nuestro movimiento están abiertas, siempre vamos a convocar a la unidad”, enfatizó.

Antes de concluir su mensaje, Sheinbaum destacó de nueva cuenta el liderazgo del presidente López Obrador

“Licenciado Andrés Manuel López Obrador, dirigente de nuestro movimiento, Presidente de la República, estamos orgullosos y orgullosas de caminar junto a su liderazgo incansable”.

Sin respuesta

Más temprano, aunque Marcelo Ebrard sostuvo que en Morena “ya no tiene espacio”, Sheinbaum aseguró que aún no se puede hablar de división dentro del movimiento y que ya inició los contactos con el ex canciller.

En conferencia, luego de reunirse con la dirigencia de Morena y con quienes compitieron en el proceso interno, reiteró su llamado de unidad a Ebrard y hasta dijo tenderle su mano.

“Está nuestra mano tendida para que el compañero Marcelo pueda ser parte de este proyecto y todo su equipo de trabajo (...) creo que siempre tenemos que tender la mano; no hay que hablar de división en este momento, estamos en un proceso y hay que hablar de unidad, nuestro movimiento así se hizo en 2018”, enfatizó.

Al salir de las instalaciones de Morena, confirmó que ya inició

los contactos con Ebrard para que pueda integrarse y sumarse, pues las puertas de Morena están abiertas siempre; aunque dijo que aún no responde su mensaje.

—¿Es importante la presencia de Marcelo?

—Sí, siempre van a estar las puertas abiertas, aquí no sobra nadie, al contrario, todos son parte de este movimiento y hay que esperar a ver qué decide (...) hay que hacer una convocatoria muy amplia, tender la mano. Esa es la generosidad que siempre vamos a tener y también al mismo tiempo continuar con lo que sigue, porque no podemos detenernos.

Libertad de decidir

En la mañanera, el presidente López Obrador calificó al ex canciller de una muy buena persona y buen dirigente: “es mi amigo”; sin embargo, dijo que es libre de decidir lo que más le convenga a su futuro político.

“Yo espero que él decida apoyar la transformación, poner por delante el interés superior, el interés general, pensar en el pueblo, en la justicia, en que este país no puede ser de una minoría rapaz, en que debe desaparecer el racismo, el clasismo, desterrar la corrupción de México; ese es el proyecto, eso es lo importante”, señaló el mandatario.

Aunque también pronosticó que si Ebrard va como candidato independiente, quedará en segundo lugar y Xóchitl Gálvez terminará en tercer puesto.

“Los que se están frotando las manos no se dan cuenta en dónde tiene más jale Marcelo, en la cla-



se media, o sea, en una de esas la candidata de Claudio (X. González) se queda en tercer lugar o en cuarto”, aseguró.

Sin embargo, advirtió al ex canciller que lo importante no es el cargo, sino el proyecto.

“No es el cargo lo importante, sino el encargo. Ni modo que se le va a ayudar al bloque conservador corrupto ¿Qué es eso?”.

Además, avaló el proceso interno de Morena al calificarlo de un ejercicio democrático inédito y exhibió los resultados de las encuestas, con el objetivo de “que no tenga espacio la manipulación”, luego de las acusaciones de Ebrard.

—¿Se debe reponer el proceso?

—No, no estoy de acuerdo, porque es muy claro, completamente transparente, no hubo inclinación de la balanza a favor de nadie. Yo tengo principios, ideales, no tengo un doble discurso, la honestidad es lo que estimo más importante en mi vida y él (Ebrard) lo sabe, como lo saben todos.

Por el contrario, apuntó que, como se comprometió desde el principio, apoyará a la ganadora de la encuesta.

“Como yo sostuve desde el principio, yo apoyo a Claudia Sheinbaum”, sentenció, y se dijo contento y tranquilo, porque la ex jefa de Gobierno demuestra que hay relevo generacional en Morena y garantiza que habrá continuidad con cambio en la 4T.

“Es una mujer honesta, con principios e ideales, muy preparada y con experiencia, porque ha ocupado cargos importantes y fue jefa de Gobierno de la Ciudad de México. Sobre todo, es una mujer con convicciones, con principios, honesta, puedo estar tranquilo”, agregó.



La ex jefa de Gobierno al llegar al restaurante. ESPECIAL



Ganadora, ex aspirantes y dirigencia partidista. ESPECIAL

La morenista reitera llamado a la unidad y destaca el liderazgo del mandatario

“No es el cargo lo importante, sino el encargo”, asegura López Obrador



Además, celebró que la mayoría de los contendientes hayan expresado su respaldo y unidad en torno a Sheinbaum, al destacar que “se portaron muy bien”.

Dejó en claro que, en cuanto se oficialice la entrega del bastón de mando —en la reunión de anoche, a la que fueron convocados diferentes integrantes de Morena, entre ellos los gobernadores— la toma de decisiones respecto al futuro del partido, así como las candidaturas, serán responsabilidad de Sheinbaum. —

Con información de: Isabel Zamudio



La coordinadora de los Comités de Defensa de la 4T y el Presidente. ESPECIAL